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高崎市教育委員会１月定例会会議録 

 

教育長（小林良江） 

それでは、これより高崎市教育委員会１月定例会を開会いたします。 

まず、諸般の報告を申し上げます。塩野委員から、本定例会を欠席する旨の届け出が

ございました。以上で、諸般の報告を終わります。 

議事日程に従いまして、議事を進めさせていただきます。 

日程第１ 会期の決定といたしまして、会期は、本日１日といたします。 

日程第２ 会議録署名人の指名といたしまして、会議録署名人に、神宮教育長職務代

理者と新井委員を指名させていただきます。よろしくお願いいたします。 

日程第３ 会議録の承認といたしまして、前回の会議録を事前に送付させていただき

ましたが、内容について何かございますか。 

（「なし」との声あり。） 

 

教育長（小林良江） 

 「なし」とのお声をいただきましたので、会議録はご異議なしと認め、原案のとおり

承認させていただきます。 

 

教育長（小林良江） 

それでは、本日の議事に入ります。 

 議案第２号「高崎市文化財調査委員の委嘱について」を議題といたします。提案理由

の説明をお願いいたします。 

    （角田 文化財保護課長 説明） 

 

教育長（小林良江） 

 説明が終わりましたが、本案に対し、ご質疑はありますでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 

 

教育長（小林良江） 

 それでは、お諮りいたします。本案は原案のとおり決することに、ご異議ありますで

しょうか。 

（「なし」との声あり。） 

 

教育長（小林良江） 

それでは、ご異議なしと認め、議案第２号は原案のとおり決しました。 

 続きまして、議案第３号「小学校副読本（令和６年度～令和９年度使用）の採択につ

いて」を議題といたします。提案理由の説明をお願いいたします。 

（依田 学校教育課長 説明） 

 

教育長（小林良江） 

 説明が終わりましたが、本案に対し、ご質疑はありますか。 

    （「なし」との声あり。） 
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教育長（小林良江） 

 それでは、お諮りいたします。本案は原案のとおり決することに、ご異議ありますで

しょうか。 

（「なし」との声あり。） 

 

教育長（小林良江） 

それでは、ご異議なしと認め、議案第３号は原案のとおり決しました。 

 続きまして、議案第４号「令和６年度高崎市一般会計予算教育費見積書の提出につい

て」を議題といたします。提案理由の説明をお願いいたします。 

    （小池 教育総務課長 から秘密会の申し入れ） 

 

教育長（小林良江） 

 ただいま事務局から、秘密会での審議の申し入れがありましたけれども、議案第４号

の審議を秘密会とすることに、ご異議ございませんでしょうか。 

    （「異議なし」との声あり。） 

 

教育長（小林良江） 

 ご異議ないようですので、秘密会とさせていただきます。 

 

                 （秘密会） 

 

教育長（小林良江） 

 それでは、秘密会による審議を終了いたします。 

 

教育長（小林良江） 

 続きまして、報告連絡事項に移ります。「高崎市文化財保存活用地域計画について」

の説明をお願いします。 

    （角田 文化財保護課長 説明） 

 

教育長（小林良江） 

説明が終わりましたが、ご質問などありますでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 

 

教育長（小林良江） 

 よろしいでしょうか。 

 続きまして「令和５年度優良公民館文部科学大臣表彰の受賞について」の説明をお願

いします。 

    （山口 中央公民館長 説明） 

 

教育長（小林良江） 

ご質問などありますでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 
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教育長（小林良江） 

 よろしいでしょうか。 

以上で、予定していた議事の審査は終了いたしましたが、事務局の方から、何か報告

などありますでしょうか。 

    （「特になし」との声あり。） 

 

教育長（小林良江） 

 事務局からはないようですが、委員の皆様から、ご意見・ご質問などはありますでし

ょうか。 

 

教育長職務代理者（神宮嘉一） 

 先月行われました総合教育会議で、市長の思いを聞くことができましたし、色々とコ

ミュニケーションを図れた非常に良い会議でした。その中での話ですが、本市の部活動

の休日設定に関して、状況を踏まえつつ慎重に取り組んでいきたいという話がありまし

た。他市においては、今年、第２土日を部活動完全休日に決定したといった具体的な取

組が出るなどと認識しております。本市においては、学校の裁量でやっていくことが望

ましいとの意見が出ました。部活動に関しては、やはり運動部なら運動部なりの、文化

部なら文化部なりの、時代によっても年齢によっても色々な取組に関する考え方ですと

か、子どもの成長具合、時代時代によっても違いますので、それを考える機会をしっか

り並行して進めていただければと思いました。 

 

教育長（小林良江） 

 他にいかがでしょうか。 

 

委員（田野内明美） 

 １日に能登地震がありまして、今でも被災された方が生活をしています。報道でも、

体育館や色々な施設を使って生活をしていて、なかなか復旧しないご苦労があると感じ

ました。熊本もそうだったと思うのですが、普段は災害が少ない地域と言われていて、

大災害が起こりました。群馬も例外ではないのかなと改めて思ったところです。各家庭

でもしもの時の避難とか、被災した時の準備というのは改めて必要だと感じました。子

どもたち一人ひとりが、もしもこういう時には、自分にとって必要なことや、どのよう

にすればいいかなど少し想像する機会があったらと思いました。 

 

教育長（小林良江） 

 今回のことをニュースなどで拝見していると、備えというものが大切であることを肝

に銘じたところです。特に小中学校は、避難所となっているところが多いので、その備

えをきちんとすることも１つの地域の学校の役割なのかなと感じました。 

 

委員（新井英夫） 

 それに関連して、日航機と海上保安庁の飛行機が衝突した件で、日航機の乗務員と乗

客が全員退避できたというのは大変素晴らしかったです。今、飛行機に乗る機会が多い

ですが、何かあった時にどう対応するかを子どもたちに教育されているのでしょうか。 
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健康教育課長（長岡誠） 

 地震や火災、不審者の侵入については、避難訓練を行って、子どもたちが落ち着いて

避難できるようにシミュレーションを学校で行っております。飛行機に関しては、家庭

で乗られる子どもが多いでしょうし、全員が乗るとも限らないので、そういった訓練は

学校で行っていません。ですが、もしも何かあった時のためにというのでは、例えば、

地震では、防災士を学校に招いて、家庭で何ができるかというのを学習するなどしてお

ります。飛行機についてはまだまだと思うのですけれども、そういったところで、何か

あった時にはどう行動するとか、何かあっても落ち着いて行動するとかの基本になると

思いますので、学校でも伝えることはできるのではないかと思います。 

 

教育長（小林良江） 

 今回の副読本が「わたしたちの安全」というものでした。そういうところを学校だけ

でなく家庭で、また修学旅行、遠足でもバスで旅行したりとか、新幹線に乗ったりとか、

機会はあると思いますので、そちらも使いながら学んでいけるといいなと思います。 

 

委員（新井英夫）  

 教訓にできると良いなと思います。 

 

中央公民館長（山口順子） 

 中央公民館では、３月３日に子どもと親を対象とした避難所生活をやってみようとい

う講座を、防災士を講師にお迎えして開催する予定です。避難所になった時にはどう対

応したらいいのかというのを、お子さんと考えていただく機会として設けております。 

 

教育長（小林良江） 

 ちょうど良いタイミングですね。できたら、ＨＵＧという避難所運営ゲームとか。 

 

中央公民館長（山口順子） 

 地区の区長さんを対象に、毎年、ここ１０年くらい、４回コースで、避難のＨＵＧを

含めた災害対応の講座も行っております。 

 

教育長（小林良江） 

元日、その翌日と地震と事故が続きましたので、安全を考える年明けでした。備える

ことの大切さを考える機会になったと思いますので、それは肝に銘じていかないといけ

ないと思います。 

 

教育長（小林良江） 

他にはいかがでしょうか。 

     （「なし」との声あり。） 

 

教育長（小林良江） 

 よろしいでしょうか。以上をもちまして、教育委員会１月定例会を閉会させていただ

きます。本日は大変ご苦労様でした。 


